

Tomando como referencia el Comunicado Conjunto en el que “El Salvador, Guatemala, Honduras y México reafirman su compromiso con el Plan de Desarrollo Integral” (<https://www.gob.mx/sre/prensa/el-salvador-guatemala-honduras-y-mexico-reafirman-su-compromiso-con-el-plan-de-desarrollo-integral?idiom=es>)

- La justificación del gobierno mexicano es que las políticas de contención por parte de la Guardia Nacional y las autoridades mexicanas sólo forman parte de una visión integral para atender al ‘problema migratorio’ desde un ‘Plan de Desarrollo Integral’ que “apunta a las causas estructurales de la migración”.
- En palabras del Presidente López Obrador , “La gente se echa andar, emigra por necesidad y por violencia. Entonces hay que atender las causas”, <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-47796427>
- El gobierno mexicano busca coordinarse con los gobiernos de Centroamérica para mitigar sus problemas socioeconómicos, infraestructurales y de “violencia crónica que rompe el tejido social”.
- Así, las políticas de ‘contención’ por parte de la Guardia Nacional y las autoridades migratorias mexicanas sólo formarían parte del PDI.

No obstante, el gobierno mexicano señala claramente que el objetivo de su política migratoria es reducir el flujo migratorio de centroamericanos hacia el país: “El secretario señaló que las acciones implementadas han derivado en una reducción del flujo migratorio en un 56% entre junio y agosto del presente año”, de acuerdo al comunicado No. 300 de la SRE “El canciller Marcelo Ebrard presenta avances positivos del Plan de Desarrollo y el fenómeno migratorio” (<https://www.gob.mx/sre/prensa/el-canciller-marcelo-ebrard-presenta-avances-positivos-del-plan-de-desarrollo-y-el-fenomeno-migratorio?idiom=es>)

Por su parte, el gobierno estadounidense ha justificado y celebrado la política migratoria de ambos países. En diversos tweets y declaraciones, el Presidente Trump ha dicho desde “everyone very excited about the new deal with Mexico” hasta “there is now going to be great cooperation between Mexico & the USA, something that didn’t exist for decades”. En ese sentido, el gobierno estadounidense ha enfocado su atención en el uso de la Guardia Nacional de México como complemento a la de por sí agresiva política migratoria del Presidente Trump: “I’m using Mexico to protect our border” (<https://www.nytimes.com/2019/10/07/opinion/trump-im-using-mexico.html>).

““I want to thank Mexico,” Mr. Trump continued. “Twenty-seven thousand soldiers they have. But think of how bad that is — think of it — where we use Mexico because the Democrats won’t fix our broken immigration system”.

(<https://www.nytimes.com/2019/10/07/opinion/trump-im-using-mexico.html>).